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В ОДНОМ НАПРАВЛЕНИИ

Что нужно, для того чтобы бизнес успешно развивался? Не только начальный капитал и концепция 
развития. Нужны грамотные кадры, подготовленные не вообще, а для узкого сегмента отрасли, 
и еще лучше – для конкретного предприятия, а еще – своевременные и доступные меры поддержки 
со стороны государства и инвесторов, нужны стабильность и предсказуемые правила игры. Об этом 
и многом другом говорили на заседании координационного совета отделений Российского союза 
промышленников и предпринимателей (РСПП) в СКФО. В его работе приняли участие Глава РСО–А 
Сергей МЕНЯЙЛО, президент РСПП Александр ШОХИН, заместитель полномочного представителя 
Президента РФ в СКФО Владимир НАДЫКТО. 

Тамара БУНТУРИ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

Причина организации встречи 
именно во Владикавказе вполне 

логична – в последнее время ре-
спублика дает хорошие показате-
ли по инвестиционному климату. 
Правда, несколько необычным мо-
жет показаться выбор площадки 

для проведения заседания. Но это 
на первый взгляд. Здание Художе-
ственного музея имени Махарбе-
ка Туганова – бывший Торговый 
дом купца Богдана Оганова. И 

тут можно провести параллель: 
бизнес всегда ценил искусство 
и зачастую выступал меценатом 
различных творческих проектов. 

В зале собрались учредители и 

руководители крупных промыш-
ленных и бизнес-компаний регио-
нов РФ и СКФО. Были и предста-
вители республиканской власти, 
молодые предприниматели. 

Ключевая тема для обсужде-
ния – «Актуализация действую-
щих программ развития с учетом 
запросов бизнеса в СКФО». По-
жалуй, главным трендом стал 
вопрос об адаптации привлека-
тельных федеральных программ 
поддержки предпринимателей в 
связи с тем, что все же в регио-
не крупный бизнес практически 
не присутствует, а для малого и 
среднего осилить пороги вхож-
дения в программы, которые ис-
числяются крупными суммами, 
просто не под силу. И тут важно 
поддержать представителей МСП 
с учетом экономической специфи-
ки региона. 

Об этом, в частности, говорил 
в своем приветственном слове и 
Сергей Меняйло. Но сначала он 
подчеркнул особое внимание и 
текущий интерес федеральных 
властей к Югу России. «Прежде 
всего хочу сказать слова при-
знательности за внимание и под-
держку, оказываемые Северной 
Осетии. Рад, что сегодняшнее 
заседание координационного 
совета отделений Российского 
союза промышленников и пред-
принимателей СКФО проходит 
именно во Владикавказе. 

Мы сегодня взяли курс на акти-
визацию работы по привлечению 
инвестиций в экономику региона. 
Для этого продолжаем снижать 
административную нагрузку на 
бизнес, создаем максимально 
удобные для предпринимателей 
условия, открытую и доброжела-
тельную инвестиционную среду, 
выстраиваем работу по прозрач-
ным и понятным для инвесторов 
правилам.

При этом мы говорим не только 
о крупном бизнесе. Крайне ва-
жен такой сегмент, как малое и 
среднее предпринимательство. 
Именно этот блок играет особую 
роль в нивелировании экономи-
ческих рисков и оперативном ре-
агировании на изменяющиеся 
экономические условия. Есть по-
нимание, что этот процесс необ-
ходимо наращивать», – отметил 
Глава Северной Осетии. 

(Окончание на 2-й стр.)
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По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 
10 октября по республике ожидается облачная погода, 

местами небольшой и умеренный дождь,  в горных районах 
с мокрым снегом. Температура воздуха по республике 

10–15, во Владикавказе – 10–12 градусов тепла. 
101.36 107.03+0,87 +1,02

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ ГЛАВНОЕ – КОМФОРТ. В Ардоне на улице 
Слободской появилась новая спортивная пло-
щадка. Строительство объекта прошло в рамках 
федерального проекта «Формирование комфорт-
ной городской среды». На площадке уложены 
асфальт и брусчатка, смонтированы покрытие из 
резиновой крошки, а также игровое и спортивное 
оборудование, установлены скамейки, урны для 
мусора, опоры для освещения и ограждение.
♦ ПОРОГ НЕ ПРЕВЫШЕН. Уровень заболевае-

мости ОРВИ в республике снизился. Порог заболе-
ваемости, связанной с ОРВИ, не превышен. Грипп 
на территории республики не регистрируется.
♦ ГЕРОЯМ ОТЕЧЕСТВА. По инициативе главы 

Кировского района Бориса Накусова и при содей-
ствии администрации Эльхотовского сельского по-
селения на территории монумента «Эльхотовские 
ворота» устанавливаются постаменты и бюсты к 
ним 12 Героев Отечества. В работе по установке 
принимают участие сотрудники администрации 
села под руководством главы Эльбруса Гутиева.
♦ НАЦПРОЕКТЫ. В Дигорском районе реали-

зуют пять национальных проектов, в том числе 
«Демография», «Здравоохранение», «Культура», 
«Образование», «Жилье и городская среда». В 
с. Карман-Синдзикау введен в эксплуатацию 
детский сад на 120 мест. Построен ФАП, а также 
капитально отремонтировано здание поликлини-
ки в Дигоре. Началось строительство Центра куль-
турного развития, работы планируется завершить 
в этом году. Также отремонтированы СОШ №№1 
и 2 г. Дигоры. В настоящее время продолжаются 
ремонтные работы в третьей дигорской школе и 
в СОШ с. Карман-Синдзикау.
♦ РАБОТЫ ПРОДВИГАЮТСЯ. Продолжается 

масштабная реконструкция городской Водной 
станции. Также на территории начались работы в 
рамках инвест-проекта. На объекте продолжают-
ся объемные бетонные работы, строителями уло-
жено порядка 1400 м3 бетона из необходимых 1600 
м3. На 80% сформированы донья чаш обоих озер. 
Завершается бетонирование подпорных стен. В 
рамках обновления коммуникаций полностью за-
вершена прокладка нового водопровода, рабочие 
завершают монтаж канализационной системы.
♦ ОДИН ПРОТИВ ВСЕГО МИРА. «Овод» оживет 

на сцене Северо-Осетинского государственного 
академического театра имени Тхапсаева. Акте-
ры готовятся к премьере спектакля по мотивам 
романа Войнич. Звездный актерский состав и 
история молодого итальянского революционера 
непременно заинтересуют театралов республики.
♦ АВТОПОПОЛНЕНИЕ. Во Владикавказе на 

маршрутную линию выехали новые автобусы. 
Они рассчитаны на 25 мест и будут обслуживать 
городские маршруты № 60, 61, 51, 52, 14, 20 и 12. 

Пульс республикиПульс республики

«Спортивная среда» 
«СО»

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

восход  6:08
заход  17:26

долгота дня  11:18

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 

ВОПРОС ДНЯ 

Как идет подготовка к отопительному сезону?
  Борис ДУДИЕВ, начальник отдела инженерных 

коммуникаций и муниципальных закупок АМС 
Алагирского района: 

– В нашем районе отопительный сезон начался на 
неделю раньше, в соответствии с постановлением, 
принятым районной администрацией. В двух насе-
ленных пунктах – поселках Мизур и Верхний Фиагдон 
– центральные котельные, от них идет тепло во все 
многоквартирные дома. В Алагире 31 котельная, 
обеспечивающая более 60 многоквартирных домов. 
На минувшей неделе была проведена опрессовка 
котельных, то есть проверка системы отопления на 
герметичность. Она показала, что подготовитель-
ные к отопительному сезону работы проведены с 
хорошим  качеством, тепло будет поступать в дома 
бесперебойно.

Ольга ХЛЕБНИКОВА, жительница многоквар-
тирного дома:

– Наш дом, пятиэтажка, только недавно вошел в 
число обслуживаемых управляющей компанией. До 
этого, как развалилось ТСЖ, долгое время мы ни к 
кому не относились. Но как-то до сих пор удавалось 
избежать каких-то серьезных проблем с отоплением. 
Хотя риск есть всегда – дом старый, люди меняют 
трубы, батареи. И как там их присоединяют, сказать 
трудно. Для меня это всегда напряженное время. Я 
целый день на работе, и когда начнут запуск системы, 
и как пойдет процесс, всегда неизвестно. Хорошо бы, 
если бы тестовый запуск проводили в выходные. А 
еще лучше, чтобы заранее при помощи объявлений 
на подъездах предупредили об этом жильцов. 

Заур ТАНДЕЛОВ, юрист: 
– Благодаря погожим дням наш кирпичный дом 

еще не успел остыть, пока, к счастью, в квартире 
тепло, но если наступят холодные дни, то придется 
включать электроплиту, чтобы хоть как-то согреться. 

Ну и конечно, потеплее одеваться и запастись чаем, 
чтобы не замерзнуть. А еще очень выручает теплый 
пол в ванной и прихожей. 

Кирилл ШАРГОРОДСКИЙ, замдиректора Управ-
ления городского хозяйства г. Моздока:

– Все 5 управляющих компаний и Моздокский водо-
канал подписали акты готовности в соответствии с 
паспортами готовности. У теплосетей еще по закону 
есть время до 1 ноября для подписания актов готов-
ности Ростехнадзором. Все 13 котельных готовы к 
отопительному сезону, системы заполнены водой, 
опробированы. Издано постановление главы г. Моз-
дока о начале отопительного сезона с 11 октября.

Людмила НИКОЛОВА, жительница многоквар-
тирного дома:

– Я проживаю по улице 50 лет Октября. Тепло в 
наш дом пришло раньше отопительного сезона, что 
явилось приятным сюрпризом не только для меня 
самой, но и для всех жильцов. Ведь по прогнозам 
синоптиков, ожидаются заморозки. Температура в 
доме пока комфортная. Сначала подумали, что это 
пробная попытка, но, как оказалось, батареи оста-
ются теплыми. И тут важно подчеркнуть, что именно 
теплыми. Несмотря на все приятные сюрпризы, мы 
все же боимся, что батареи горячей не станут, и зи-
мой будет как всегда холодно.

Âîåííûé êîìèññàðèàò 
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную 
службу по контракту осуществляют набор 
граждан, желающих заключить контракт на 
прохождение военной службы в Вооруженных 
силах Российской Федерации. Рассматрива-
ются граждане в возрасте от 18 до 60 лет, не 
имеющие противопоказаний по здоровью, не 
состоящие на учете в психоневрологическом 
и наркологическом диспансерах, не имеющие 
неснятых и непогашенных судимостей. Пред-
усмотрены расширенный социальный пакет и 
денежное довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

www.kpmk15.ru/contract2022

ВАЖНО  Потребность 
в новой профессиональной 
одежде для работников 
неотложки закрыта 

Переоделись 
в зимнюю 
форму 
Сотрудников выездных бригад 
службы скорой медицинской 
помощи по всей республике 
полностью обеспечили 
специальной формой одежды. 

В. СЕВЕРНАЯ 

По поручению Главы РСО–А Сергея Меняйло 
Министерством здравоохранения Северной Осетии 
в этом году был произведен 881 комплект зимней 
формы одежды для врачей, фельдшеров и водите-
лей службы «03». 

448 комплектов уже получили работники медуч-
реждений в районах республики, 433 комплекта 
получит Станция скорой помощи г. Владикавказа.

Профессиональная одежда для выездных бригад 
скорой помощи отшита по индивидуальным меркам 
и соответствует современным требованиям удоб-
ства и комфорта. Таким образом, потребность в 
новой профессиональной одежде для работников 
неотложки полностью закрыта.

Напомним, в 2022 году сотрудники «скорой» 
были обеспечены летней формой одежды.

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
25 26

АППАРАТНОЕ 
СОВЕЩАНИЕ

Íà êîíòðîëå 
ãëàâû 
ðåñïóáëèêè
Вчера под 
председательством 
главы республики 
Сергея МЕНЯЙЛО 
прошло еженедельное 
совещание членов 
правительства и 
руководителей 
территориальных 
органов федеральной 
власти и местного 
самоуправления, на 
котором был рассмотрен 
широкий круг 
вопросов социально-
экономического 
развития республики.

Всеволод РЯЗАНОВ

Оперативная обстановка в ре-
спублике на минувшей неделе 
оставалась спокойной. Отмечено 
снижение заболеваемостью ОРЗ, 
все школы работают в обычном 
режиме, три детских сада закрыты 
на карантин. По болезни занятия 
не посещают 12% школьников, а 
детские сады – 8% малышей.

За неделю в селах республики 
смонтированы три быстровозво-
димых фельдшерско-акушерских 
пункта, в селах Предгорном и Мал-
гобеке решается вопрос о работе 
врача на постоянной основе.

Глава республики объявил о 
сделанных им кадровых переста-
новках. Заместителем председа-
теля правительства – министром 
строительства и архитектуры на-
значен Георгий Атаров, мини-
стром экономического развития 
– Марат Мрикаев, министром физ-
культуры и спорта –  Юрий Газза-
ев, и.о. руководителя комитета по 
туризму – Сослан Кочиев.

По словам Сергея Меняйло, 
перестановки направлены на по-
вышение эффективности работы 
правительства. Задача – выпол-
нение поручений, данных пре-
зидентом страны по итогам его 
встречи с руководителем нашей 
республики.

(Окончание на 2-й стр.)

В рамках работы координационного совета в Северной Осетии Александр Шохин (справа) побывал на заводе «Кристалл». Его ознакомили 
с процессом выпуска вакуумной бескислородной меди и различных сплавов на основе меди, используемых при производстве электронной, 
радиоэлектронной аппаратуры и точных приборов.



Разговор на равных
Президент Российского 
союза промышленников 
и предпринимателей 
Александр ШОХИН 
встретился со студентами 
Северо-Осетинского 
государственного 
университета 
им. К.Л. Хетагурова.

Зарина КАБИСОВА

Несмотря на ограниченность во 
времени, встреча получилась насы-
щенной. А. Шохин прочитал ребятам 
лекцию о перспективах развития рос-
сийской экономики в условиях новых 
реалий, а также о балансе интересов 
бизнеса и государства.

Далее состоялся разговор на рав-
ных, в ходе которого каждый желаю-
щий мог задать гостю интересующий 
его вопрос. Студенты хотели узнать, 
что их ждет на рынке труда, на что 
обратить внимание в процессе обуче-
ния, какие компетенции, необходимо 
дополнительно получить студентам, 
чтобы успешно конкурировать с вы-
пускниками ведущих вузов страны. 

«Студенты задавали вопросы так, 
будто я был не в университете, а на 
встрече с региональным бизнесом. 
Настолько глубоко ребята понимают 
и федеральную, и региональную эко-
номическую повестку. Отрадно, что 

наша молодежь, во-первых, погру-
жена в эти проблемы, а во-вторых, 
видит себя частью будущего раз-
вития страны», – сказал Александр 
Шохин.

Также он отметил, что студенты ин-
тересуются реализацией конкурент-
ных преимуществ России, связанных 
с транспортно-логистическими цепоч-
ками, ролью международного транс-
портного коридора «Север–Юг».

Александру Шохину преподнесли 
подарок: книгу, высокогорный чай, 

который собирали сами студенты, 
а также традиционную осетинскую 
чашу.

 «Для нас очень важно, что данная 
встреча проходила на площадке 
«Точки кипения». Ребята получили 
много ценной и полезной инфор-
мации. На сегодня мы довольны 
нашим взаимодействием с регио-
нальным отделением Российского 
союза промышленников и предпри-
нимателей. Хотел бы поблагодарить 
Алана Кодзаева за помощь в этом 

вопросе, – сказал ректор СОГУ Алан 
Огоев. – В рамках образовательной 
траектории мы также выстраиваем 
отношения с Высшей школой эконо-
мики. Буквально недавно с рабочим 
визитом у нас побывал проректор 
Высшей школы экономики Сергей 
Рощин. Мы сейчас работаем над 
дистанционным форматом. У ребят 
будет возможность общаться с пре-
подавателями ВШЭ, Московского 
и Санкт-Петербургского государ-
ственных университетов».
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СВЯЗИ  На юбилее в Грозном 
побывали представители 
владикавказской администрации 

В день города
Столица Чеченской Республики 5 октября 
отметила 205 лет со дня своего основания. 
Торжества посетила и делегация из Северной 
Осетии в составе заместителя и советника 
Главы АМС г. Владикавказа – Мадины 
ХОДОВОЙ и Казбека МАМАЕВА. 

Основные события для гостей и жителей прошли на централь-
ной площади – здесь обустроили целый этнографический горо-
док, стилизованный под старинный чеченский аул.

С праздником жителей и гостей Грозного поздравил глава реги-
она Рамзан Кадыров, отметив, что, несмотря на свою непростую 
историю, после двух военных кампаний город сумел возродиться 
и вновь стать одним из красивейших в России.

В одном направлении
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
В свою очередь Александр Шохин 

подчеркнул, что тема дискуссии по-
нятна и своевременна с учетом того, 
что в следующем году завершается 
срок действия национальных про-
ектов, и очень важно определить 
дальнейший формат их работы. Так-
же он выразил надежду, что в ходе 
обсуждения будут сформированы 
конкретные предложения по совер-
шенствованию системы поддержки. 

Передал приветствие участникам 
координационного совета от полно-
мочного представителя президента в 
СКФО Юрия Чайки его заместитель 
Владимир Надыкто. Он подтвердил 
готовность полпредства поддержи-
вать все начинания, способствующие 
развитию экономик как субъектов 
СКФО, так и всей страны. Именно с 
этой целью в округе была сформи-
рована рабочая группа по развитию 
предпринимательства и промышлен-
ности при координационном совете 
полномочного представителя. 

О льготном кредитовании про-
мышленных предприятий и формы 
поддержки бизнеса, участвующего 

в строительстве индустриальных 
парков и технопарков на террито-
рии СКФО говорили председатель 
СОРО «РСПП» Алан Кодзаев и ми-
нистр промышленности и инвестиций 
РСО–А Владимир Марзоев. Также 
министр выступил с предложениями 
по совершенствованию архитектуры 
федеральных механизмов поддерж-
ки региональной промышленности в 
субъектах СКФО. 

В ходе заседания прозвучали идеи 

о создании креативных пространств, в 
том числе операторов креативной ин-
дустрии, и проведении в следующем 
году креативной недели, приурочив ее 
к празднованию 240-го юбилея горо-
да Владикавказа и 100-летия со дня 
образования Республики Северная 
Осетия – Алания. Учредитель и гене-
ральный директор инвестиционной 
компании «Экопром» Марик Марзаев 
презентовал экологическое оборудо-
вание по очистке промышленных га-

зов. Пока это макет, но в ближайших 
планах компании – создание опытно-
промышленного образца и выход на 
производственные площадки. 

В заключение уже в рамках пресс-
подхода Александр Шохин акцентиро-
вал внимание на двух аспектах: под-
готовке кадров, и тут важно введение 
профессионалитета в систему СПО, 
и модернизации системы высшего 
образования с учетом специфики при-
обретаемых специальностей. Второе 
направление: несмотря на существу-
ющий спектр региональных мер под-
держки малого и среднего бизнеса 
необходимо подумать о снижении 
порога входа в ряд программ феде-
рального уровня. «Да, есть проблема, 
когда малые и средние предприятия 
растут и хотят выйти на новый уро-
вень. И вот тут надо искать механиз-
мы, чтобы на них не давила система 
налогообложения. Этот переход надо 
смягчить, сделать поэтапным. Стоит 
поискать и пути сочетания регио-
нальных проектов с федеральными 
механизмами. Для развития бизнеса 
должны создаваться стабильные 
условия. Задач много, и их надо ре-
шать», – заключил Александр Шохин. 

ПРИЗНАНИЕ Казбек Еналдиев 
удостоен высокой награды

Çà ñîõðàíåíèå 
íàöèîíàëüíûõ öåííîñòåé
Глава РСО–А Сергей 
МЕНЯЙЛО наградил 
медалью «Во 
славу Осетии» 
и.о. председателя 
координационного 
совета международного 
общественного 
движения «Высший 
совет осетин» – «Иры 
стыр ныхас» – Казбека 
ЕНАЛДИЕВА.

Сергей Меняйло поблагодарил 
руководителя общественной ор-
ганизации за вклад в сохранение 
и продвижение национальных 
ценностей и традиций, активную работу по укреплению нравствен-
ного и патриотического воспитания молодежи.

В свою очередь Казбек Еналдиев выразил слова благодарности 
Сергею Меняйло за внимание и всецелую поддержку.

ИРАФСКИЙ РАЙОН Новый спорткомплекс открыт в селении Чикола

ТОЧКА ПРИТЯЖЕНИЯ 
ДЛЯ СПОРТСМЕНОВ
В минувшую пятницу 
в с. Чиколе сдан в 
эксплуатацию спортивно- 
оздоровительный 
комплекс, построенный 
по государственной 
программе «Комплексное 
развитие сельских 
территории». 

Алан БЕСОЛОВ

Объект впечатляет своими разме-
рами и современным оборудованием. 
В торжественном  открытии  комплек-
са приняли участие Глава РСО–А Сер-
гей Меняйло, председатель парла-
мента республики Таймураз Тускаев, 
члены правительства, представители  
АМС района, общественных организа-
ций, сельчане.  

Глава республики отметил, что 
новый комплекс позволит сделать за-
нятия физкультурой и спортом более 
доступными и комфортными, а значит 
– вовлечет в спортивную жизнь еще 

больше жителей Ирафского райо-
на. Здесь смогут заниматься разными 
видами спорта до 100 человек в день.

Всего в строительство комплекса 
было вложено 305 миллионов рублей, 
что свидетельствует о серьезном под-

ходе к развитию спортивной  инфра-
структуры в районе. На территории 
площадью 5000 квадратных метров 

созданы спортивные площадки, фут-
больное поле. В самом спортивно- 
оздоровительном комплексе есть 
огромный  зал, который предназначен 
для игры в баскетбол, волейбол, ганд-
бол и для мини-футбола. Есть залы 
для бокса, борьбы и тренажерный. 

Теперь в районе появилась со-
временная  и удобная спортивная  
инфраструктура,  которая подарит 
новые эмоции и возможности для 
отдыха. Комплекс станет важным 
пунктом для проведения спортивных 
соревнований различного уровня и 
привлекательной точкой притяжения 
для спортсменов. 

Было бы несправедливо не отме-
тить добрым словом подрядную ор-
ганизацию ООО «Спецтепломонтаж» 
(руководитель Майран Дзебисов), 
которая поработала качественно и 
сдала объект в срок. 

После  церемонии открытия и осмо-
тра объекта  Сергей Меняйло  провел 
рабочую встречу с главой Ирафско-
го района Робертом Хамикоевым.  
Были обсуждены вопросы социаль-
но- экономического развития района. 

АКЦИЯ «Единая Россия» оказала 
адресную помощь одиноким пожилым 
людям

Доброе дело – 
лучший подарок
В рамках эстафеты добрых дел, приуроченной 
к дню рождения Президента РФ Владимира 
ПУТИНА, «Единая Россия» поздравляет 
президента не словом, а делом. 

Альбина ШАНАЕВА

 В преддверии дня рождения главы государства депутаты от 
«Единой России» и волонтеры «Молодой гвардии «Единой России» 
навестили представителей старшего поколения, передали им про-
дуктовые наборы. 

Галина Михайловна Ковальчук, в этом году отметившая 90-ле-
тие, очень обрадовалась гостям, пригласила выпить чаю и расска-
зала о своей жизни. Почти сорок лет она отдала служению детям 
– работала воспитателем в детском саду.

«В моей трудовой книжке всего одна запись, – рассказала пенси-
онерка. – Я и сейчас скучаю по своей работе».

Всего помощью охватили порядка 50 пожилых людей, проживаю-
щих в столице и районах республики.

«Забота о представителях старшего поколения – одно из направ-
лений народной программы партии, – рассказал депутат Парламента 
РСО–А Руслан Цагараев. – Мы стараемся уделять пожилым людям 
постоянное внимание, сегодняшнюю акцию приурочили ко дню рож-
дения Владимира Путина. Ведь доброе дело – это лучший подарок».

Акция организована при поддержке депутатов парламента ре-
спублики Риммы Дзицоевой, Дмитрия Дюбуа и Алика Битарова.

Кроме того, в рамках эстафеты добрых дел партийцы провели 
ряд мероприятий, в их числе: сбор и передача гуманитарной помощи 
бойцам СВО, мастер-классы по плетению маскировочных сетей, 
помощь детским домам, интернатам для граждан пожилого возрас-
та и инвалидов, приютам для бездомных животных, проведение 
субботников и другие.

Íà êîíòðîëå 
ãëàâû 
ðåñïóáëèêè

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.)

В частности, это продле-
ние помощи пострадавшим в 
теракте в Беслане до 2030 г. 
и создание музея в бывшей 
первой школы, расселение 
жителей оползневых зон в 
Моздокском районе, создание 
Центра пульмонологии, рекон-
струкция моста в с. Ногире, 
строительство дорог и другие.

Еще одна большая и важная 
задача – разработка бюджета 
республики на следующий год 
и два последующих плановых 
года.

Под контролем главы респу-
блики остается исполнение 
нацпроектов и госпрограмм. 
Их кассовое исполнение со-
ставляет, соответственно, 
почти 70% и 75,5%, а и прирост 
за неделю составил в том же 
порядке – 0,7% и около 1,3%.

Рассматривая выполнение 
некоторых из них более де-
тально, Сергей Меняйло об-
ратил внимание членов прави-
тельства на жалобы жителей 
республики на работу центров 
по предоставлению госуслуг 
(МФЦ) и «скорой помощи» и 
поручил принять меры по ее 
улучшению. При этом на со-
вещании было доложено о 
приобретении 8 новых машин 
«скорой помощи», к которым 
вскоре добавятся еще 3.

Еще одной проблемой стало 
незаконное строительство 
объектов в горных зонах от-
дыха. Руководителям АМС 
районов дано поручение не 
только прекратить самострой, 
но и наложить на нарушителей 
большие штрафы.

В сфере сельского хозяй-
ства успешно продолжается 
уборка урожая. Кукуруза со-
брана с 10 тыс. га в объеме 60 
тыс. тонн.

Во Владикавказе и рай-
онных центрах завершается 
благоустройство обществен-
ных территорий и дворов. 34 
проекта выполнены, заканчи-
ваются работы еще на семи.

Федеральные органы про-
должают рассмотрение за-
явок республики на капиталь-
ный ремонт школ в 2024–2025 
гг. Поддержано уже 20 про-
ектов на сумму 2,2 млрд руб., 
на рассмотрении остаются 
еще 27.

Одним из вопросов сове-
щания стала подготовка к 
празднованию в следующем 
году 250-летия добровольного 
вхождения Осетии в Россию, 
240-летия Владикавказа и 
100-летия СОАССР. Этим да-
там посвящен выпуск юби-
лейных монет, праздничной 
символики, сувенирной про-
дукции, проведение выставок 
и концертов в нашей респу-
блике и Москве.

Также был рассмотрен во-
прос обеспечения жильем 
детей-сирот. На их обустрой-
ство выделено 40 жилищных 
сертификатов, приобретена 
41 квартира и выделено еще 
45 млн руб. на эти цели.

На контроле главы респу-
блики остаются вопросы 
использования территории 
бывшего завода «Электро-
цинк» и строительство заво-
да по производству фарма-
цевтической субстанции в 
с. Майрамадаге. На втором 
объекте работы начнутся уже 
до конца года.

Глава республики также по-
ставил правительству и АМС 
районов задачу по обследова-
нию состояния мемориалов в 
честь защитников Родины для 
их дальнейшего приведения в 
порядок к 9 Мая.

Одним из вопросов стало 
состояние автомобильных до-
рог республики и устранение 
повреждений на них за счет 
дорожных строителей. А во 
Владикавказе продолжается 
ремонт 11-ти улиц и строи-
тельство объездной дороги. 
На ремонт улиц выделено 186 
млн руб., в строительство вто-
рого объекта вложено уже 
более 100 млн руб.

Кроме того, Сергей Меняйло 
проверил ход реконструкции 
Водной станции. Она должна 
быть завершена к началу но-
вого купального сезона.

Резкое похолодание также 
внесло в повестку дня свой 
вопрос. Главам АМС отдано 
распоряжение – начать отопи-
тельный сезон в социальных 
учреждениях раньше, не до-
жидаться наступления устой-
чивой холодной температуры.

Последним вопросом со-
вещания стала работа прави-
тельства с АМС по взиманию 
последними недоимок в мест-
ные бюджеты и по повышению 
уровня собственных доходов.
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ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

Газета «Северная Осетия» сообщает, что с 10 января 2023 года 
публикует информационно-рекламные сообщения и объявления о деятельности 
промышленных, транспортных, сельскохозяйственных, строительных, торговых 
организаций, предприятий различных форм собственности, учебных и культурно-

зрелищных заведений по расценкам 2017 года.
Цена 1 см2 составляет 40 рублей. 

ВНИМАНИЮ 
РЕКЛАМОДАТЕЛЕЙ!

СЛЕД НА ЗЕМЛЕ     Он делал мир ярче и уютнее

Энергия Белого – энергия света и тепла
В прошлом году, 13 декабря, отличник энергетики и электрификации СССР, заслуженный энергетик РСО–А Франц Александрович БЕЛЫЙ 
отметил 85-летие. До своего следующего дня рождения он не дожил чуть меньше полугода. 1 сентября 2023-го его не стало. А сегодня 
исполняется 40 дней со дня его кончины...

Родом он из г. Луганска (бывший 
Ворошиловград). После  средней 
школы в середине 50-х гг. прошлого 
века Франц Александрович посту-
пил в Новочеркасский политехни-
ческий институт. Это знаменитое 
учебное заведение славилось высо-
ким уровнем подготовки инженеров 
не только в нашей стране, но и за 
ее пределами. Институт давал пре-
красную базу, выпуская грамотных 
специалистов, которые поднимали 
в то время промышленность, энер-
гетику СССР. 

После окончания вуза в 1961 году 
молодой инженер-электрик полу-
чил распределение в Северную 
Осетию, на Дигорский сахарный 
завод. Он с первого взгляда по-
любил республику всем сердцем и 
навсегда остался в этом удивитель-
ном крае. А сердце его покорила 
красавица-осетинка, сестра извест-
ного историка – профессора Макса 
Блиева Зоя. Девушка окончила к 
тому времени Московский железно-
дорожный институт и тоже была на-
правлена в Дигору. Так зародилась 
очень крепкая и дружная семья. В 
любви и созидании прожили супруги 
Белые более 57 лет...

В 1963 году Франц Александрович 
перешел на работу во Владикав-
каз (тогдашний Орджоникидзе), в 
районное энергетическое управ-
ление «Севкавказэнерго». Начал 

работать в службе перспективного 
развития. Это была очень слож-
ная и ответственная работа. Но 
он постепенно набирался опыта и 
авторитета и уже в 1979 году стал 
заместителем управляющего «Сев-
кавказэнерго» по капитальному 
строительству. 

Электроэнергия в 70-е гг. про-
шлого века была в Осетии остро-
дефицитной. Только 17% от общего 
объема вырабатывала республика, 
остальное шло к нам отовсюду. 
Молодые руководители-энергетики 
очень старались сделать республи-
ку энергообразующей. Строились 
высоковольтные подстанции по 500 
и 330 кВт, но и этого было мало. А 

вскоре родилась идея построить 
гидростанцию. После долгих про-
ектных разработок и согласова-
ний во всех инстанциях, поездок в 
Москву и доказываний, споров на 
разных уровнях (даже с братом Зои 
профессором М. Блиевым, кото-
рый защищал родовое село Коста 
Хетагурова Нар, попадавшее под 
территорию гидростанции) было 
получено разрешение на строи-
тельство, выбрали место – в ущелье 
Алагирского района. Так началась 
история Зарамагских ГЭС. 

1990-е годы были очень тяже-
лыми для всей страны. Не лучшие 
времена переживала и энергети-
ческая отрасль, впрочем, как и 
вся промышленность. На пред-
приятии зарплату иногда платили 
электрическими печками... Франц 
Александрович постарался со-
хранить коллектив и управление 
«Севкавказэнерго», свое детище 
– ЗарамагГЭС. Благодаря активной 
жизненной позиции, преданности 
делу, настойчивости он возобновил 
строительство в 1992 г., занимая 
уже двойную должность – заме-
стителя генерального директора 
управления «Севкавказэнерго» и 
директора по строительству За-
рамагГЭС. 

Работа, которой Ф.А. Белый от-
дал 34 года, требовала больших 
сил, знаний, опыта. Он был насто-

ящим руководителем, для кото-
рого важен каждый сотрудник. 
Как вспоминают его коллеги по 
управлению, освещение на улицах в 
наших городах и селах (обеспечение 
энергией сельской территории тоже 
продолжительное время входило 
в его сферу деятельности) – в зна-
чительной степени заслуга Франца 
Александровича. Как специалист 
он был незаменимым – даже «до-
тянул» высоковольтную линию до 
Чиколы, Мацуты, правда, развал 
Советского Союза не позволил 
ввести линию в строй… 

Алагирский район – еще одно 
место его профессиональной дея-
тельности. Тогдашний президент 
республики А.С. Дзасохов пред-
ложил ему стать первым замести-
телем главы района. В 1999-м в 62 
года Ф.А. Белый погрузился в новое 
для себя дело с такой же отдачей, 
как и прежде. Проработав на этом 
месте три года, он внес весомый 
вклад в развитие района.

Франц Белый был очень грамот-
ным специалистом, прирожденным 
организатором, иногда жестким, 
но всегда справедливым, знал се-
креты своей профессии. Оставлял 
после себя и свет, и тепло – и не 
только в переносном смысле. За 
плодотворную работу, вклад в раз-
витие отрасли он был награжден 
ведомственными наградами, по-

четными грамотами Президиума 
Верховного Совета республики, 
благодарностями. Принципиаль-
ный, целеустремленный, преданный 
своему делу, болевший за него ду-
шой – так его характеризуют друзья 
и коллеги.

Ответственностью к работе и 
профессионализмом Франц Алек-
сандрович сумел заразить и свою 
единственную дочь Юлию. Она 
работала на руководящих долж-
ностях в ФСК ЕЭС, ЦИУС Юга, Обо-
ронэнерго, Росавтодоре. Участво-
вала в формировании, создании и 
финансировании энергетических 
объектов сочинской Олимпиады 
2014 года.

Юлия Францевна подарила своим 
родителям троих внуков, а те в свою 
очередь – восьмерых правнуков. 
Старшая внучка работала на Сочин-
ском предприятии магистральных 
электрических сетей (ПМЭС) и в 
Магистральных электрических се-
тях Юга (МЭС) главным юристом, в 
настоящее время она – судья. Внук 
строит и обслуживает федераль-
ные трассы на Северном Кавказе. 
Младшая внучка растит четверых 
сыновей. 

Словом, жизнь и добрые тради-
ции, которые в свое время зало-
жил глава большой семьи, сегодня 
продолжают младшие поколения 
большой и дружной семьи…

Коллеги, родные, друзья.

КИНО    Смотрим вместе

ПОГОВОРИМ О БУЛЛИНГЕ... 
Во Владикавказе состоялся закрытый премьерный показ первых двух серий молодежной драмы «Плакса» от лидера группы «Руки вверх!» 
Сергея ЖУКОВА, главную роль в которой исполнила его дочь Ника.

Залина ГУБУРОВА 

«Плакса» – совместный 
проект компании «Руки 
вверх! Продакшн», видеосер-
виса Wink от «Ростелекома» 
и телеканала «СТС». Вместе 
с сериалом был запущен и 
новый социальный проект 
о буллинге «Я не плакса». 
Теперь получить квалифи-
цированную помощь сможет 
любой, кто стал жертвой или 
свидетелем школьной трав-
ли: на сайте проекта собраны 
контакты организаций, куда 
можно обратиться за пси-
хологической, юридической 
помощью. Также на портале 
можно найти информацию о 
видах буллинга и способах 
защиты от него. 

Главная героиня сериала 
вместе с семьей переезжает 
из столицы в другой город и 
пытается справиться с из-
девательствами, которым 
подвергается в новой школе. 
А помогут ей в этом музыка и 
группа, которую она собрала 
вместе с другими учениками. 

Сергей Жуков особо отме-
тил социальную значимость 
сериала, назвав его самоучи-
телем по борьбе с буллингом. 
Он призвал смотреть сериал 
всей семьей, чтобы научиться 
вместе понимать проблемы 
и бороться с ними. По стати-
стике, 52% школьников стал-
киваются с теми или иными 
проявлениями буллинга – пси-
хологического и физического 
преследования со стороны 
других учеников. 

В Северной Осетии одними 
из первых зрителей стали 
студенты СОГПИ – будущие 
педагоги, волонтеры. Перед 
показом состоялось обсуж-

дение серьезной проблемы 
буллинга. Спикерами высту-
пили педагог-психолог центра 
диагностики и консультиро-
вания «Доверие» Тина Ни-
колова, специалист центра 
профилактики девиантного 
поведения детей и молоде-
жи СОПК Зарина Цаллаева, 
лауреат и победитель раз-
личных российских и между-
народных творческих кон-
курсов Орнелла Дзебисова, 
телеведущая, многодетная 
мама Залина Хетагурова, 
заместитель директора Се-
веро-Осетинского филиала 
ПАО «Ростелеком» – дирек-
тор по прикладным проектам 
Андрей Попов. 

Тина Николова отметила, 
что важно направить буллинг 
из психологической парадиг-
мы в правовую. «Ребенку не-
обязательно быть популяр-
ным, быть лучшим учеником, 
необязательно, чтобы его 
все любили, но у него есть 
право чувствовать себя в 
безопасности. Часто, когда 
он подвергается буллингу, об 
этом не говорит, боясь вме-
шательства родителей и того, 
что ровесники будут обижать 
еще больше. Здесь главную 
позицию занимают не агрес-
сор, не жертва, а педагог. 
К сожалению, иногда скла-
дывается такая ситуация, 
когда буллинг, особенно в на-
чальной школе, провоцирует 
сам педагог», – подчеркнула 
психолог и пояснила, что это 
болезнь группы. «Дети, кото-
рые становятся свидетелями 
буллинга, оказываются та-
кими же травмированными, 
как и тот, кого запугивают. 
Каждый из них думает про 
себя, что завтра на месте ре-

бенка, которого буллят, могут 
оказаться и они», – сказала 
Тина Николова. 

«Мы проводим профи-
лактику различных право-

нарушений и, конечно же, 
буллинга не только во Влади-
кавказе, но и во всех районах 
республики. Чаще всего на-
блюдаем скрытые формы», 
– отметила Зарина Цаллаева, 
рассказывая об опыте работы 
центров доверия. Родите-
ли и классный руководитель 
должны обращать внимание 
на настроение ребенка, пони-
мать, почему он не хочет идти 
в школу, не общается с одно-
классниками. «Профилакти-
ка должна работать во взаи-
модействии со всеми участ-
никами образовательного 
процесса, как с родителями, 
так и с педагогами и детьми», 

– подчеркнула она. И доба-
вила: «Тема травли в кине-
матографе совсем не новая. 
Сериал «Плакса» раскрыл ее 
по-своему: современно, ярко, 

интересно. На мой взгляд, 
была показана главная вещь: 
абсолютное равнодушие со 
стороны взрослых к пробле-
мам ребенка. «Плакса» – это 
сериал, который следует 
смотреть всем родителям. 
Нельзя закрывать глаза и 
недооценивать проблемы, с 
которыми может столкнуться 
ребенок. Издевки и насмешки 
могут разрушить жизнь». 

Орнелла Дзебисова – де-
вушка с многогранным талан-
том, ограниченные возмож-
ности здоровья не мешают ей 
заниматься любимым делом 
– вокалом, писать расска-
зы. Она не раз становилась 

лауреатом и победителем 
множества российских и 
международных творческих 
конкурсов. А в прошлом году 
одержала победу в XVI кон-

курсе «Национальное досто-
яние России» в номинации 
«Литературоведение, лите-
ратурное творчество». По ее 
словам, проблема буллин-
га остается актуальной. «С 
жесткой формой я не стал-
кивалась. Но знаю людей 
с ограниченными возмож-
ностями здоровья, в жизни 
которых буллинг был. К со-
жалению, в нашем обществе 
не все могут понять и принять 
таких людей. На самом деле 
это очень печально. Важно 
обратить внимание не толь-
ко на того, кто подвергается 
буллингу, но и на того, кто, 
собственно, буллит, потому 

что у этого человека, очевид-
но, есть какие-то свои трав-
мы, своя боль, которую он 
прячет где-то глубоко,  таким 
образом он пытается само-
утвердиться», – отметила 
Орнелла. 

Залина Хетагурова расска-
зала, что с темой буллинга в 
медиапространстве столкну-
лась впервые в 2017 году, ког-
да психолог и публицист Люд-
мила Петрановская оголила 
эту проблему в социальных 
сетях. «Я обратила внимание 
на проблему не как мать, по-
тому что на тот момент мои 
дети еще были маленькими, 
а как журналист. Хочу ска-
зать, что очень важно в лю-
бой ситуации понимать, что не 
с каждым вопросом ребенок 
может справиться самосто-
ятельно. Ни в коем случае 
нельзя утаивать проблему от 
взрослых. Есть проблемы, с 
которыми должен работать 
именно взрослый, и в этом 
отношении призываю детей: 
будьте открыты! Доверяйте 
своим родителям», – обрати-
лась к молодежной аудитории 
Залина. Она подчеркнула, 
что не стоит перекладывать 
полностью ответственность 
только на педагога, так как 
ребенок зачастую трансли-
рует в обществе то, что видит 
в семье. 

После обсуждения состоя-
лись показ двух серий сериа-
ла «Плакса» и розыгрыш при-
зов от гостей: генерального 
продюсера Сергея Жукова, 
PR-директора Алены Медзи-
новской, PR-директора циф-
рового видеосервиса Wink 
Елены Иевской и группы 
«Дискотека Авария». 

ПРОДАЮ
ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ

  ЗЕМЕЛЬНЫЕ УЧАСТКИ в гор-
ных, живописных районах респу-
блики (выгодное вложение под 
развитие туризма): Нузал, Ар-
хон, Верхний Мизур, Цей, Дзу-
арикау, Верхняя Саниба, Верх-
ний Фиагдон, Верхний Згид и т. 
д. Тел. 8-989-035-86-88.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  Оптом и в розницу ЯБЛОКИ 
СОРТОВ: «ФЛОРИНА», «КАН-
ДИЛЬ-СИНАП», «МОДИ», вы-
ращенные на берегу реки Урух, 
без химикатов. Цена ниже ры-
ночной на 30%. Падалица от 25 
руб. Тару иметь с собой. Тел.: 
8-988-873-68-98, 52-52-99.

 

  ЛЕКСАН-ПОЛИГАЛЬ-ТЕПЛИ-
ЦЫ-ПРОФНАСТИЛ-МЕТАЛЛО-
ЧЕРЕПИЦА, ЖЕСТЯНЫЕ ИЗ-
ДЕЛИЯ ДЛЯ КРОВЛИ ЛЮБОЙ 
СЛОЖНОСТИ, в том числе 
водостойкие; КАФЕЛЬ-КЕРА-
МОГРАНИТ (ликвидация товара 
– цена от 300 руб./м2); МРАМОР-
НУЮ КРОШКУ. Цены снижены 
до 30%. Дост. Обр.: ул. Х. Мам-
сурова, 60, маг. «Лексан» (р-н 
спорткомплекса «Юность»), тел.: 
51-37-37, 8-928-861-54-02, 8-989-
133-50-51.

КУПЛЮ
  1-КОМ. КВ. пл. от 40 м2 в но-

востр. с ремонтом, во Влади-
кавказе – до 4 млн руб. наличн. 
Рассмотрим разные районы. Тел. 
8-905-488-15-20. 

УСЛУГИ
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Иски, кон-
сульт., запросы, оформление 
наследства «под ключ». Защита 
прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: ул. 
Весенняя, 50 и ул. Некрасова, 2, 
тел.: 8-918-826-41-39, 54-24-95.

  РЕМОНТ ТЕЛЕВ. ИМП. И 
ОТЕЧ. ПР-ВА. Вызов, гаран. Тел.: 
91-90-05, 8-918-821-90-05, 8-918-
821-21-58, 91-21-58.

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.

  ИЗГОТОВЛЕНИЕ КОРПУС-
НОЙ МЕБЕЛИ любой слож-
ности на заказ. Выезд, замер 
и установка – бесплатно. Тел. 
8-996-942-83-00, Сергей.

  РЕМОНТ СТУЛЬЕВ (в том 
числе офисных) И ТАБУРЕ-
ТОВ. Тел. 8-919-428-64-62.

  САНТЕХНИКА: ОТОПЛЕНИЕ, 
УСТАНОВКА КОТЛОВ (НА-
ПОЛЬНЫЙ, СТЕНОВОЙ), РА-
ДИАТОРОВ, ВАНН, РАКОВИН, 
УНИТАЗОВ; ЗАМЕНА СТОЯ-
КОВ, КАНАЛИЗАЦ. и др. работы. 
Тел. 8-918-969-05-84. 

  Выполняем АСФАЛЬТ-
НЫЕ РАБОТЫ во дворах и на 
улицах. Менее 80 м2 не пред-
лагать. Тел.: 8-918-822-28-21, 
51-44-65.

  ОСЕННЯЯ ОБРЕЗКА ПЛОДО-
ВЫХ КУЛЬТУР И САНИТАРНАЯ 
ОБРАБОТКА (опрыскивание) 
ПЛОДОВЫХ КУЛЬТУР. Моя ко-
нечная цель – ваше благополу-
чие и достаток! Тел.: 8-928-856-
90-89, 8-928-856-90-83, Руслан. 

  ОСЕННЯЯ ОБРЕЗКА 
ФРУКТОВЫХ ДЕРЕВЬЕВ, 
ВИНОГРАДА и др. СПИЛ ДЕ-
РЕВЬЕВ. ФОРМИРОВАНИЕ 
ХВОЙНЫХ ДЕРЕВЬЕВ И КУ-
СТАРНИКОВ. КОСЬБА ГАЗО-
НОВ, УБОРКА И СКАШИВА-
НИЕ САДОВЫХ УЧАСТКОВ. 
Тел. 8-989-132-13-30, Герман.

  РАБОТА НА КЛАДБИЩЕ: 
УКЛАДКА ГРАНИТНОЙ И 
ТРОТУАРНОЙ ПЛИТКИ; БЕ-
ТОННЫЕ ОПАЛУБКИ; УСТА-
НОВКА ПАМЯТНИКОВ.  Тел. 
8-918-826-17-30.

РАЗНОЕ
  ИЩУ РАБОТУ ПО НАСТИЛУ 

МЯГКОЙ РУБЕРОИДНОЙ КРОВ-
ЛИ квартир, гаражей, складских 
помещений, административных 
зданий современными материа-
лами. ГИДРОИЗОЛЯЦИЯ ФУН-
ДАМЕНТОВ. Кач. гарант. Тел. 
8-919-420-47-95.

Поздравляем отца, деда, прадеда, 
дорогого нам человека 

Анатолия Гагудзовича 
КАСАЕВА 
с 90-ЛЕТИЕМ! 

Пусть впереди еще бу-
дет много лет жизни 

полных сил, добра, 
любви, гармонии 
всегда и во всем!

Любящие дети, 
внуки и правнуки.

ÂÀÊÀÍÑÈÈ ÊÎÌÈÒÅÒÀ ÐÑÎ–À ÏÎ ÇÀÍßÒÎÑÒÈ ÍÀÑÅËÅÍÈß:ÂÀÊÀÍÑÈÈ ÊÎÌÈÒÅÒÀ ÐÑÎ–À ÏÎ ÇÀÍßÒÎÑÒÈ ÍÀÑÅËÅÍÈß:
г. Владикавказ, тел.: 53-28-51; 53-58-57.

АдминистрАдминистраторатор – 16 242 р. – 16 242 р.
Водитель автомобиляВодитель автомобиля  – 16 640 р.  – 16 640 р.
ГазосварщикГазосварщик – 16 242 р. – 16 242 р.
Дворник – 16 490 р.
Инженер-программист – 16 242 р.
Инженер главный – 16 242 р.
Инженер по автоматизированным систе-
мам управления – 16 242 р.

Машинист холодильных установок– 
16 490 р.
Оператор котельной – 19 230 р.
Парикмахер – 16 242 р.
Повар старший – 16 740 р.
Слесарь по ремонту технологических 
установок – 16 242 р.
Специалист – 16 242 р.
Фильтровальщик – 16 490 р.
Юрисконсульт – 26 000 р.

ВАКАНСИИ В РАЙОНАХ РЕСПУБЛИКИ
Врач-инфекционист – 40 000 р., г. Моздок 
(8-86736) 3-65-96
Врач-педиатр  – 33 000р., г. Беслан 
(8-86737) 3-54-73
Животновод   – 16 500 р., г. Алагир 
(8-86731) 3-18-69
Заведующий отделением   – 17 940 р., 
г. Дигора (8-86733) 90-7-46
Конструктор  – 20 000 р., г.  Алагир 
(8-86731) 3-18-69
Машинист экскаватора – 20 000 р., 
г. Алагир (8-86731) 3-18-69
Менеджер по персоналу – 35 000р., 
г. Беслан (8-86737) 3-54-73
Механик  – 18 000 р., г. Моздок (8-86736) 
3-65-96
Монтажник  – 43 678 р., с. Октябрьское 
(8-86738) 2-30-37
Оператор швейного оборудования – 
30 000р., с. Чикола (8-86734) 3-13-51
Повар  – 60000 р., с. Октябрьское (8-86738) 
2-30-37
Провизор  – 25 000 р., с. Октябрьское 
(8-86738) 2-30-37

Психолог  – 16 242 р., г. Дигора (8-86733) 
90-7-46
Рыбообработчик  – 16 242 р., г. Алагир 
(8-86731) 3-18-69
Слесарь  – 25 700 р., с. Чикола (8-86734) 
3-13-51
Слесарь по обслуживанию тепловых се-
тей  – 29 000 р., г. Беслан (8-86737) 3-54-73
Слесарь СПГС  – 35 000 р., г. Дигора (8-
86733) 90-7-46
Социальный работник  – 29 767 р., 
г. Дигора (8-86733) 90-7-46
Специалист по охране труда  – от 16 242 
р., с. Эльхотово (8-86735) 5-10-11
Тракторист  – 20 000 р., г. Алагир (8-86731) 
3-18-69
Учитель математика  –16 242 р., с. Эльхо-
тово (8-86735) 5-10-11
Учитель математики  – 20 000 р., г. Алагир 
(8-86731) 3-18-69
Учитель по ландшафтному дизайну –  
20 000 р., г. Алагир (8-86731) 3-18-69
Учитель физики – з/п по договоренности, 
г. Моздок (8-86736) 3-65-96

ОТЧЕТНЫЙ КРУГ В Пятигорске собрались выборные казаки из Ставропольского края и республик Северного Кавказа

ВО СЛАВУ ТЕРЕКА, НА БЛАГО РОССИИ
Отчетный круг Терского войскового казачьего общества состоялся в историческом парке «Россия – моя история». Он собрал выборных 
казаков из Ставропольского края и республик Северного Кавказа, на территориях которых осуществляют деятельность казачьи общества 
Терского казачьего войска. В нем принял участие Полномочный представитель Президента РФ в СКФО, заместитель председателя Совета 
при Президенте РФ по делам казачества Юрий ЧАЙКА.

Алексей ЛОЗНЕВОЙ, 
председатель совета старейшин 
Аланского республиканского казачьего 
округа 

В ходе мероприятия были подведены итоги 
работы за прошедший год, заслушаны до-
клады о включении в состав Терского войска 
вновь созданных казачьих обществ и обсуж-
дены другие вопросы.

 В приветственном слове Юрий Чайка под-
черкнул, что испокон веков казаки занимали 
особое место в истории России, всегда на-
ходясь на боевом посту. И сегодня, по словам 
полпреда, продолжают хранить верность 
заветам и традициям предков, самоотвер-
женно выполняя боевые задачи на самых 
ответственных участках СВО.

Из казаков-добровольцев был сформи-
рован батальон «Терек», затем – казачья 
бригада «Терек». Общая численность бойцов 
бригады, в настоящее время выполняющих 
боевые задачи в зоне СВО, составляет свыше 
1000 человек. Всего через СВО уже прошли 
более 4700 казаков, из них больше 300 удо-

стоены различных государственных и 
ведомственных наград. А командиру 
Терской бригады «Сибирь» Олегу 
Ликонцеву присвоено  высокое  зва-
ние Героя России. В бригаде  плечом 
к плечу сражаются   представители 
9  войсковых  казачьих обществ. Это  
люди, объединенные  идеей безза-
ветного служения Родине, истинные 
патриоты  России. 

Помимо участия в боевых действи-
ях казаки вносят большой вклад в 
оказание гуманитарной помощи мир-
ному населению новых территорий. 
С начала СВО Терским казачьим во-
йском сформированы и отправлены 
34 гуманитарных конвоя общим объ-
емом более 4600 тонн: продукты пи-
тания, медикаменты, товары первой 
необходимости.  Казаки  Аланского  
казачьего  республиканского окру-
га  тоже активно участвуют в  форми-
ровании  и отправке   гуманитарной 
помощи. В эти дни завершается сбор 
груза (бутилированная вода, чай, 

кофе, медикаменты, товары первой 
необходимости), сопровождать его 
будет атаман  Аланского казачьего 
округа  Тимур  Адырхаев.

При поддержке аппарата полно-
мочного представителя президента 
в СКФО организован комплекс воен-
но-патриотических мероприятий для 
молодых казаков «Братство Терека». 
Межрегиональный молодежный каза-
чий культурный центр с отделениями 
в Республике Дагестан, Кабардино-
Балкарской Республике и Ставро-
польском крае открыт при содействии 
Президентского фонда культурных 
инициатив в Республике Северная 
Осетия – Алания.

Юрий Чайка вручил медали «За 
отвагу» и благодарственные грамоты 
казакам-участникам СВО. Атаману 
Терского войскового казачьего обще-
ства Виталию Кузнецову он передал 
икону с частицей мощей апостола 
Варфоломея – небесного покровителя 
Терского казачьего войска.

Совет фамилии Касаевых поздравляет 
С ЮБИЛЕЕМ старейшину фамилии 

Анатолия Гагудзовича 
КАСАЕВА.

Желаем крепкого здоровья и 
долгих лет жизни в кругу своих 
близких!
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ÑËÓÆÁÀ 
ÏÎ ÊÎÍÒÐÀÊÒÓ
Войсковая часть №3773 

(ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на 
военную службу по 
контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.
Заработная плата – от 
40 т. р., хорошая транс-
портная развязка, жи-
лищное обеспечение, 
полный социальный 
пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

Газета зарегистри-
рована в Управлении 
Федеральной службы 
по надзору за соблю-
дением законодатель-
ства в сфере массовых 
коммуникаций и охране 
культурного наследия  
по Южному федераль-
ному округу (ПИ № ФС 
10-6708 от 24.08.2007).

Телефоны: бухгалтерия – 25-63-05,
отдел рекламы и частных объявлений: 
25-11-18, 25-31-22, 25-93-72, корректор-
ская –25-94-87.

Корректоры номера: 
1,2 стр. – Елена Натрошвили,
4 стр. – Людмила Хинчагашвили,
3 стр. – Олег Габолаев.

Использование материалов и клише допуска-
ется только с письменного разрешения редакции. 
При перепечатке ссылка на «СО» обязательна.

Редакция не вступает в переписку. Рукописи не 
рецензируются и не возвращаются.

Объявления в газету принимаются с 10 до 
18 часов (перерыв с 13 до 14 часов).Газета «СО» в Интернете: http://sevosetia.ru

E-mail: gazeta@mail.ru

 фактически – 18:40

Печать офсетная. Газета выходит 5 раз в неделю.
Индекс 53902  Тираж 7797 экз.  Заказ № 1184. 
Номер подписан в печать по графику – 19:00

362008, РСО–А, 
г. Владикавказ, 
пр. Коста, 11.

Адрес редакции, 
издателя

 и типографии:
Отпечатано в АО «Осетия-Полиграфсервис».

Главный редактор  М.М. БИТАРОВА
Приемная – 25-02-25. Заместители главного редактора: Александр Торин - тел. 25-11-15, Ирина Колиева -

тел. 25-11-05; Нателла Гогаева  (редактор отдела электронной версии газеты) - тел. 25-11-07,  Валентина 
Зыгина (ответственный секретарь) - тел. 25-11-06;  Светлана Мамедова, Светлана Громова (редакторы по 
выпуску) - тел. 25-92-31; собственные корреспонденты:  Всеволод Рязанов - тел. 25-11-19, Сергей Суанов - тел. 
25-11-09, Залина Губурова - тел. 25-11-03;  корреспонденты:  Тамара Бунтури - тел. 25-11-14,  Юлия Дарчиева 
- 25-92-93, Аделина Камбегова - тел. 25-11-17, Зарина Кабисова - тел. 25-11-08, фотокорреспондент Татьяна 
Шеходанова - тел. 25-94-87; системный администратор Владислав  Казанский - тел. 25-63-18.

Учредители: Парламент Республики 
Северная Осетия – Алания,  Правительство 
Республики Северная Осетия – Алания  и 
ГАУ РСО–А «Редакция республиканской 

газеты «Северная Осетия».
Распространяется в РСО–А.
Цена свободная.

РЕКЛАМА. ОБЪЯВЛЕНИЯ

ÎÐÃÀÍÈÇÀÖÈß
закупает

ЛОМ ЧЕРНЫХ И ЦВЕТНЫХ 
МЕТАЛЛОВ У НАСЕЛЕНИЯ. 
ДОРОГО.
ДЕМОНТАЖ И САМОВЫВОЗ. 
Тел. 8-918-827-83-01.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ÎÒÊÐÛÒ ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ

ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ ÌÀÃÀÇÈÍ ÏÎÕÎÐÎÍÍÛÕ 
ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»ÓÑËÓÃ «ÑÈÐÅÍÜ»

Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ Áîëüøîé àññîðòèìåíò òîâàðîâ è óñëóã, ïîëíàÿ 
îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ îðãàíèçàöèÿ ïîõîðîííûõ è ïîìèíàëüíûõ 

ìåðîïðèÿòèé â ìåðîïðèÿòèé â ÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒÐÀÑÑÐÎ×ÊÓ È ÊÐÅÄÈÒ..
(Кредит и рассрочка предоставляются с помощью банков-партнеров 

на платформе кредитного брокера mc.moneycare.su ПОЧТА БАНК, лиц. 
№ 650 от 09.04.2020).

Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, Обр.: г. Владикавказ, пр. Коста, 212, 
тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.тел.: 51-65-45, 8-918-708-85-88.

8-928-068-66-91, 
8-918-822-06-53.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
• 100%-ÿ

   ÃÀÐÀÍÒÈß.

• ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ
   ÐÈÒÓÀËÜÍÛÕ ÓÑËÓÃ
È ÏÐÈÍÀÄËÅÆÍÎÑÒÅÉ.

недорого

ТРЕБУЕТСЯ ТРЕБУЕТСЯ 

СТОРОЖ
В АВТОСЕРВИС, НАХОДЯЩИЙСЯ 
НА ТЕРРИТОРИИ СНО «ИРИСТОН».
ТЕЛ. 8-962-744-38-05. 

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

СПРАВКА
о наличии о наличии 

медикаментовмедикаментов
в сети аптекв сети аптек

«Союз»«Союз»

ÒÅË.: 53-10-39,
ñ 9 äî 23 ÷àñîâ.
Перед употреблением 
медикаментов внимательно 
ознакомьтесь с инструкцией.

53-92-53, ñ 9 äî 23.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 1 ïî 31 îêòÿáðÿ 2023 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

СОБЫТИЕ   Маэстро Валерий ГЕРГИЕВ и симфонический оркестр Мариинского театра блестяще 
выступили во Владикавказе

ПРАЗДНИК, ПОДАРЕННЫЙ МАЭСТРО!

В минувшую субботу в Северной Осетии прошли гастроли Мариинского театра. Зрители филармонии услышали 
симфоническую сюиту «Шехеразада» Н. Римского-Корсакова и Фантастическую симфонию Г. Берлиоза в великолепном 
исполнении Симфонического оркестра Мариинского театра под управлением Валерия ГЕРГИЕВА. Соло на скрипке – 
Данара УРГАДУЛОВА.

Залина ГУБУРОВА

Публика была в восторге. В искря-
щемся свете софитов маэстро неодно-
кратно выходил на сцену под бурные 
овации земляков, щедро признавав-
шихся в безусловной любви гению. 

После потрясающего оркестрового 
праздника состоялся пресс-подход. Ва-
лерий Гергиев начал диалог с журнали-
стами с напоминания о том, что в этом 
году Мариинскому театру исполняется 
240 лет. «Буквально перед приездом в 
Осетию на новой сцене Мариинского 
в Санкт-Петербурге прозвучал гран-
диозный Гала-концерт, и, конечно, мы 
связываем это и с жизнью наших фили-
алов, но больше меня интересует воз-
можность создать здесь в ближайшие 
несколько лет еще более сплоченный, 
сильный творческий организм, кото-
рый будет работать еще активнее, еще 
успешнее, смело продвигать молодежь. 
Мы имеем твердые планы: укрупнить 
возможности. Будут созданы еще 2 
площадки для выступлений коллекти-
вов и солистов, инструменталистов, 

певцов. Я надеюсь, очень скоро, уже в 
следующем году можно будет говорить 
о том, что Владикавказ готов принимать 
фестивали любого масштаба. Мы до-
вольно активно и энергично занимаемся 
сейчас реализацией такой программы!»

По словам маэстро, это станет боль-
шим событием и для него самого, и для 
артистов, и публики. 

Он поделился также информацией 
о том, что возобновлен конкурс имени 
Заремы Андреевны Лолаевой. «За-
рема Андреевна Лолаева и Анатолий 
Аркадьевич Брискин – это мои люби-
мые незабвенные педагоги», – добавил 
Гергиев. Отвечая на вопрос корреспон-
дента, можно ли придать республикан-
скому конкурсу статус международного, 
маэстро ответил: «Мы сделаем все для 
того, чтобы увековечить их имена. Их 
помнят, их знают, но, чем интереснее, 
разнообразнее будет конкурсная про-
грамма, чем шире будет география 
участников, тем значимее будет меро-
приятие». 

Валерий Абисалович отметил, что 
Владикавказ преображается. «Всего 
2 года назад этот театр (Театр оперы 

и балета – ред.) был еще не в состоя-
нии показывать спектакли, он заметно 
обветшал. Мы сделали очень большое 
усилие, Мариинским театром потра-
чены громадные средства, и теперь 
театр выглядит как новый. Было отре-
ставрировано и здание филармонии. 
Благодарен руководству республики 
за помощь. Да и в целом город преоб-
ражается: похорошел парк, прекрасно 
выглядит проспект Мира, город меняет-
ся в лучшую сторону. И мы свою лепту 
обязательно внесем, и уже вносим. Я 
говорю об этом со всей ответственно-
стью», – сказал маэстро.

В беседе с журналистами Валерий 
Гергиев поделился, что около пяти 
месяцев назад была записана музыка 
к балету Жанны Плиевой «Фатима»: 
«Мы все очень ждем этой постановки. 
Для любителей балета, как в Северной 
Осетии, так и в Южной Осетии – это 
большой подарок. Жанна Плиева была 
одним из моих педагогов. Безусловно, 
сделаю все возможное, чтобы ее про-
изведения жили на сцене не только 
этого театра». 

Валерий Абисалович выразил на-
дежду на то, что встретится еще раз с 
земляками до Нового года и привезет 
новую программу. К слову, нынешний 
его приезд – уже пятый в этом году. 

Вечером на сцене Театра оперы и ба-
лета прозвучала опера «Дон Паскуале» 
Доницетти. Главные партии исполнили 
солисты Мариинского театра: Геворг 
Григорян (дон Паскуале), Оксана Ши-
лова (Норина), Денис Закиров (Эрне-
сто), Виктор Коротич (Малатеста) и 
Юрий Алексеев (Карлотто). За дири-
жерским пультом – неизменно Валерий 
Гергиев. Хоровые сцены в опере были 
исполнены хором филиала Мариинского 
театра в РСО-А. Интересный факт: в 
России «Дон Паскуале» впервые про-
звучал 6 февраля 1845 года в испол-
нении Императорской итальянской 
оперы, в спектакле принимали участие 
П. Виардо и А. Тамбурини.

На сцене Мариинского театра ле-
гендарную оперу Гаэтано Доницетти 
возобновили после многолетнего пере-
рыва лишь летом 2022 года. Очень ве-
селая и в то же время грустная история 
актуальна по сей день. 

ПРИРОДА И МЫ    Две крупные российские компании 
объединили усилия для проведения акции

Чистокровные зубрята
В Турмонском заказнике Северной Осетии – Алании выпустили 
в естественную среду обитания восемь чистокровных зубров. В 
Минприроды республики рассказали, что животных вырастили в 
Приокско-Террасном государственном заповеднике Подмосковья. 
Питомник уже несколько десятилетий занимается восстановлением 
редкой популяции.

  Соб. инф.

Впервые в истории отече-
ственные компании – GRASS и 
МАГНИТ самостоятельно орга-
низовали выпуск зубров в ди-
кую природу.  8 чистокровных 
зубрят: 5 самцов и 3 самки от 
1,5 до 2 лет обрели новый дом 
в Северной Осетии. Животные 
под присмотром ветеринаров 
преодолели путь почти в 1000 
км. 

К началу XX века из-за не-
ограниченной охоты и вырубки 
лесов зубры практически ис-
чезли. Сейчас восстановлени-
ем популяции активно занима-
ются в Приокско-Террасном 
и Окском заповедниках. Вы-
ращенных животных затем на-
правляют в различные природ-
ные парки российских регионов, 
в том числе Северной Осетии.

Для Осетии это уже четвер-
тый выпуск зубров. К данному 
моменту в республике обитает 
28 животных. Теперь к ним 
прибавилось еще восемь. Око-
ло месяца зубры проведут в 
карантинном вольере, после 
чего их выпустят на территории 

Ардон-Урухского междуречья. 
Там они присоединятся к самой 
молодой группировке, которая 
формируется в республике с 
2018 года. В ближайшее время  
Турмонский заказник также 
пополнят молодые зубры из 
Окского питомника.

ТРЕНИНГ    Волонтеры отработали навыки первой помощи 
на практике

Придут на подмогу
Никто не застрахован от чрезвычайных происшествий, начиная от 
тяжелой болезни и заканчивая стихийными бедствиями. В такой 
ситуации пострадавшим нужна помощь не только физическая, но и 
психологическая. О том, как ее оказывать, узнали волонтеры Северо-
Осетинского регионального отделения Российского Красного Креста и 
координаторы фонда «Защитники Отечества».

Залина ГИГОЛАЕВА,
пресс-служба СО РО Российского Красного 
Креста

А чтобы обучить волонтеров всем тонкостям 
работы с пострадавшими, в республику на два 
дня приехала Лариса Попова, координатор 
Службы психосоциальной поддержки региональ-
ного отделения Российского Красного Креста в 
городе Ростов-на-Дону.

«Восьмичасовой тренинг включает в себя 
информацию, направленную на выработку у 
волонтеров навыков работы со стрессовым 
состоянием, – рассказывает Лариса Владими-
ровна. – Мы учимся правильно выявлять у по-
страдавшего базовые потребности, успокаивать 
его и при необходимости направлять к нужным 
специалистам».

Вся теория отрабатывалась на практике. Во-
лонтеры учились наблюдать, слушать, распозна-
вать эмоции, подбирать нужные слова и избегать 
запретные фразы, например те, которые могут 
вызвать агрессию или давать ложную надежду.

Также через весь тренинг красной нитью про-
ходил главный закон первой психологический 
помощи – забота о себе. Ведь если мы растратим 
свой энергетический ресурс, у нас не хватит сил 
на помощь пострадавшему. И более того – мы 
сами станем пострадавшими, которым нужна 
помощь.

По итогам тренинга волонтеры получили сер-
тификат и уверенность в том, что в критической 
ситуации они смогут прийти на подмогу постра-
давшим и правильно оказать первую психологи-
ческую помощь.

Коллектив Владикавказского 
многопрофильного техникума 
имени Георгия Калоева выра-
жает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу 
кончины мастера производ-
ственного обучения

БЕРЕЖНОЙ
Натальи Леонидовны.

Администрация местного са-
моуправления Гизельского 
сельского поселения, обще-
ственные организации села, 
женсовет, ныхас выражают 
глубокое соболезнование В. Ю. 
Дзампаеву по поводу кончины 
отца

ДЗАМПАЕВА
Юрия Хазбиевича.

Коллектив ГБУ «ЦДП в г. Вла-
дикавказе» выражает глубокое 
соболезнование сотруднице 
М. А. Гогичаевой по поводу кон-
чины сестры

КУЗНЕЦОВОЙ
Эльвиры Агубечировны.

Коллектив группы 405 педиа-
трического факультета ФГБОУ 
СОГМА выражает глубокое со-
болезнование ассистенту кафе-
дры ЛОР-болезней с офтальмо-
логией, кандидату медицинских 
наук М. А. Созаевой по поводу 
кончины сестры 

КУЗНЕЦОВОЙ
Эльвиры Агубечировны.

Коллектив МБДОУ № 52 
г.  Владикавказа глубоко скор-
бит по поводу безвременной 
кончины воспитательницы

КОЛОМЫЦ
Лидии Борисовны

и выражает искреннее собо-
лезнование родным и близким 
покойной.
Коллектив ГБУЗ «Республи-

канский онкологический дис-
пансер» МЗ РСО–А выражает 
глубокое соболезнование со-
труднице Я. М. Икаевой по по-
воду кончины сестры, бывшего 
врача-реаниматолога

КОЛИЕВОЙ
Марины Максимовны.

Коллектив ГБУЗ «Республи-
канский кожно-венерологиче-
ский диспансер» МЗ РСО–А 
выражает глубокое соболезно-
вание заведующему круглосу-
точным отделением С. Д. Бедо-
еву по поводу кончины матери

БЕДОЕВОЙ-СОЛАЕВОЙ
Тамары Георгиевны.

Коллектив Северо-Осетин-
ской республиканской органи-
зации профсоюза работников 
здравоохранения РФ выражает 
глубокое соболезнование пред-
седателю ППО ГБУЗ «Респу-
бликанский кожно-венеро-
логический диспансер» С. Д. 
Бедоеву по поводу кончины 
матери

БЕДОЕВОЙ-СОЛАЕВОЙ
Тамары Георгиевны.

Администрация, профсоюз-
ный комитет и коллектив ГБУЗ 
«Республиканская детская кли-
ническая больница» МЗ РСО–А 
выражают глубокое соболез-
нование медицинской сестре 
физиотерапевтического отде-
ления А. Д. Кисиевой по поводу 
кончины матери

БЕДОЕВОЙ-СОЛАЕВОЙ
Тамары Георгиевны.

Коллектив МБДОУ ЦРР – дет-
ский сад № 55 г. Владикавказа 
выражает глубокое соболезно-
вание Ж. Х. Кокоевой по поводу 
кончины мужа

КОКОЕВА
Анатолия Николаевича.

Коллектив филиала ООО 
«Газпром газораспределение 
Владикавказ» в г. Владикавка-
зе выражает глубокое соболез-
нование сотруднице Ф. Х. Дзу-
совой по поводу кончины мужа

КОЧИЕВА
Валерия Леонтьевича.

Первичная профсоюзная ор-
ганизация сотрудников Севе-
ро-Кавказского горно-метал-
лургического института (ГТУ) 
выражает глубокое соболезно-
вание доценту кафедры при-
кладной геологии А. П. Полкво-
му по поводу кончины брата

ПОЛКВОГО
Петра Петровича.

Коллектив ГБУЗ «Республи-
канский Центр по профилакти-
ке и борьбе со СПИДом и ин-
фекционными заболеваниями» 
МЗ РСО–А выражает глубокое 
соболезнование лаборанту 
Л. Б. Томаевой по поводу кончи-
ны мужа

ТОМАЕВА
Николая Мурадиевича.

Коллектив ГБУЗ «Республи-
канский Центр по профилакти-
ке и борьбе со СПИДом и ин-
фекционными заболеваниями» 
МЗ РСО–А выражает глубокое 
соболезнование главному бух-
галтеру И. И. Казбековой по по-
воду кончины тети
ДЗОДЗИКОВОЙ-ХУМАРОВОЙ

Зои Александровны.
Коллектив Государственного 

бюджетного учреждения со-
циального обслуживания Ре-
спублики Северная Осетия 
– Алания «Комплексный центр 
социального обслуживания на-
селения Промышленного райо-
на г. Владикавказа» выражает 
глубокое соболезнование со-
труднице Е. Ф. Моргоевой по по-
воду кончины матери

МОРГОЕВОЙ
Тамары Мурзабековны.

Коллектив МАОУ БСОШ №7 
выражает глубокое соболезно-
вание преподавателю-органи-
затору ОБЖ Х. А. Басиеву по 
поводу кончины отца

БАСИЕВА
Анатолия Сергеевича.

Гражданская панихида состо-
ится 10 октября по адресу: с. 
Нижняя Саниба, ул. Агузарова, 
179.
Коллектив Федерального го-

сударственного бюджетного уч-
реждения «Северо-Кавказский 
многопрофильный медицинский 
центр» Министерства здравоох-
ранения Российской Федерации 
(г. Беслан) выражает искреннее 
соболезнование врачу анесте-
зиологу-реаниматологу В. А. Ба-
сиеву по поводу кончины отца

БАСИЕВА
Анатолия Сергеевича.

Коллектив медицинского фа-
культета ФГБОУ ВО «Северо-
Осетинский государственный 
университет имени Коста Лева-
новича Хетагурова» выражает 
глубокое соболезнование дека-
ну Д. З. Чониашвили по поводу 
кончины тестя

ЧИБАШВИЛИ
Анзора Егоровича.
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